

Este periódico sale todos los días, y se suscribe en Madrid en el despacho de la Imprenta Real, y en las provincias en todas las administraciones de Correos.



PRECIOS DE SUSCRIPCION.

	Año.	Medio.	Tres meses.	Un mes.
Para Madrid...	280	130	65	22.
Para el Reino.	360	180	90.	
Para Canarias.	400	200	100.	
Para Indias.....	440	220	110.	

GACETA DE MADRID.

ARTICULO DE OFICIO.

S. M. la Reina nuestra Señora, su augusta Madre la Reina Gobernadora y la Serma. Sra. Infanta Doña María Luisa Fernanda, continúan sin novedad en su importante salud en el Real Sitio del Pardo.

De igual beneficio disfrutan en esta corte SS. AA. los Sermos. Sres. Infantes D. Francisco de Paula y Doña Luisa Carlota.

PARTE NO OFICIAL.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

EGIPTO.

Alejandro 21 de Setiembre.

Antes de ayer se distribuyó á los cónsules residentes en esta ciudad un documento oficial sin fecha ni firma, en el que se refieren las acusaciones dirigidas en algunos periódicos contra Mehemet-Ali acerca de su participación en las perturbaciones de la Albania.

Se dice que el virey se ocupa exclusivamente en la administración de su país y felicidad de sus súbditos, sin que le haya ocurrido jamás la idea de fomentar alteraciones en las otras provincias.

Es cierto que el rebelde Tafil Buni le había pedido auxilio; pero nunca Mehemet-Ali ha querido sostenerle, sino que al contrario ha rechazado vigorosamente sus proposiciones. El virey está, pues, enteramente ageno de la insurrección de Scútari, y juzga que toca á su honor protestar contra toda acusación que tienda á atribuirle la menor parte en los desórdenes de Albania. (G. de Augsburgo.)

TURQUÍA.

Smirna 11 de Octubre.

Escuadra de la Siria que Ibrahim-bajá concentraba todas sus tropas cerca de Terrus (unos 129 hombres) á consecuencia de los movimientos de los druzos. Una parte de la escuadra egipcia arusa en el golfo de Natalis, en donde muchos agentes de Mehemet-Ali procuran persuadir al pueblo que no es tan desesperada la situación de Ibrahim.

Los periódicos de Egipto anuncian que Mehemet-Ali, que había procurado por todos medios disimular las malas noticias de la Arabia, se ocupaba en preparar una nueva expedición para los hadjs, y que había dado órden á Ibrahim de que se parase 50 hombres de sus tropas para esta expedición; pero no llegando esta escuadra, se habían divulgado ministros rumores, y el público empezaba á hablar de la desercion de los druzos. Queriendo el cónsul francés asegurarse de lo que podía haber de cierto en tales rumores, despachó al bergantín *le Dupetit-Fouare* para las costas de Siria, y no tardó en certiorarse que el estado de las cosas en aquel país era poco favorable para Mehemet-Ali; y que estaba este muy inquieto. Ibrahim-bajá acedia de mandar á la escuadra que no se separase de las costas de Siria. Dado aquella crisis Mehemet-Ali tiene frecuentes conferencias con el cónsul ruso, que al parecer desempeña el papel que hasta ahora han hecho los cónsules de Francia y de Inglaterra. (Afers. de Senab.)

Idem 17.

El vapor *le Levant* nos ha traído noticias de Alejandria del 12 del corriente. El vapor del Gobierno *le Nil* salió el 11 para reconducir á Ibrahim-bajá á Egipto. Mehemet-Ali se prepara á volver al Cairo. Aunque el cólera no ha salido aun de Alejandria, los casos son cada dia menos frecuentes y mas aislados; pero ruina, así en Alejandria, como en todo Egipto, una espantosa miseria y mucha desconfianza.

Las noticias recibidas de Siria llegan hasta el 30 de Setiembre y son interesantes. Parece que los druzos, vendidos

por uno de sus gefes (y se cree que por el mismo Emir-bes-chir), fueron sorprendidos y derrotados en la aldea de Del-Kaman por las tropas egipcias. Ibrahim-Bajá se adelantó sobre el Libano con 129 hombres é hizo prisioneros á los principales habitantes. Destituidos los druzos de gefes, se dejan desarmar sin resistencia. La mayor parte del Libano queda ya reducida, y como Ibrahim recibe nuevos refuerzos conforma avanza, no tardará en sometersse todo lo restante de él. Desarmados y aterrorizados los sirios ni aun se atreven á quejarse de sus opresores. (Moniteur ottoman.)

Constantinopla 31 de Octubre.

Continúan los estragos de la peste en todos los cuarteles de Constantinopla, y particularmente en las poblaciones israelitas de Gálata. Desde el 10 al 12 del corriente han sido trasladados al hospital de apestados griegos 32 individuos, de los que han muerto 11.

Con fecha 24 del que sigue anuncian las cartas de comercio de Scútari haberse ya levantado el bloqueo marítimo; y que de la escuadra á las órdenes del almirante Analey-bey, compuesta de un navio de línea de 74, una fragata, tres corbetas y tres bergantines, no quedaba sino una goleta á la vista de Durazo, habiendo aparejado los otros buques para Constantinopla. El bloqueo de Scútari y de Alexis sigue todavia; pero los habitantes están tranquilos bajo la discreta y política conducta del gobernador otomano. Se aguarda en breve que se levante el bloqueo. (Id.)

Idem 15 de Noviembre.

La diplomacia se ha puesto en movimiento desde la salida de lord Durham, acerca de los grandes preparativos hechos en el arsenal para una expedición secreta. Aunque experimentamos todo el rigor del invierno, es singular la actividad de Tair-bajá, y se habla de una escuadra de siete navios de línea con tropas. Será tal vez una regencia en Africa la que amenaza, ó un rompimiento contra Mehemet-Ali, á quien no oia de acunar la Puerta de fomentador de los movimientos de Albania y aun de Bagdad! Se dice que la escuadra egipcia junto á Chipre se halla en mal estado, y que el Sultan ha querido premiar otra equipada de modo muy superior al de la Mehemet. Tal demostración hubiera surtido el mejor efecto en Siria, en la Asia menor y en los mares adyacentes, ocasionando mucha desercion en los marinos de Mehemet-Ali que la Puerta desea tener. Pero todas estas razones deben ceder á las exigencias de la diplomacia que teme el menor movimiento. Por esto solo irán á maniobrar algunas fragatas.

Otra circunstancia nos llama la atencion, y es la deposicion del patriarca griego pedida con instancia por la Rusia. El Principe Milosch se avino desde luego, y no obstante no se verificó al primer impulso; mas habiendo insistido M. de Boutenief, si el divan ha tenido que ceder tambien á las circunstancias, y hacer deponer al patriarca en el sinodo, y enviarle á la otra parte del Bósforo. M. de Boutenief ha querido reemplazarle con el obispo de Cesarea, hechura suya, pero se ha resistido esta vez el Sultan, y ha hecho nombrar al obispo de Seres en Macedonia.

No debe obtener el mejor resultado en su misión lord Durham, y así lo espera el mismo. Esto se echa de ver por lo que él dice y por las órdenes dadas al buque que le ha trasportado. Se le ha mandado penetrar en el puerto de Sebastopol y observar lo que en él se hace, bajo cualquier pretexto. El capitán ha cumplido con su misión, lo que debe ofender en gran manera á las autoridades rusas. (Moniteur algerien.)

SUECIA.

Stockholmo 19 de Octubre.

SS. MM. acaban de entrar en la capital; la Reina en coche abierto y el Rey á caballo seguido de toda la caballería de la guardia real: La ciudad iluminada ha resonado con cantos nacionales y aclamaciones del pueblo, que se agolpaba en la carrera. Son las doce de la noche, y aun no se ha apeado S. M. El Rey hace 25 años que llegó á Suecia.

El Rey no se manifiesta cansado de un viaje de mas de 600 leguas, y en que ha llegado hasta el grado 64 de latitud. Ha pasado por puntos no visitados por Principe alguno de

ocho siglos á esta parte. El último fue S. Olof, Rey de Suecia muerto en la batalla de Suckhartsd en 1032.

Sabemos que SS. MM. han sido recibidos en Noruega como en Suecia. La universidad de Cbristiania, ha rivalizado con la de Upsal; y bajo el reinado actual la juventud y profesores de todas nuestras academias se han distinguido por el ardor y constancia de sus opiniones monárquicas, en lo que se advierte una preciosa garantía de orden y prosperidad para lo sucesivo.

Mr. Cromwell Disbrowe, ministro de Inglaterra cerca de nuestra corte, acaba de ser nombrado para la misión de Haya, y sale en esta semana. Mr. Bligh, ministro plenipotenciario en S. Petersburgo, acaba de reemplazarle.

(Constitutionnel.)

Idem 27.

La Gaceta de Estado anuncia haberse abierto una suscripción para establecer una comunicacion entre Stockholmo y las provincias septentrionales de la Suecia por medio de barcos de vapor.

Se asegura que el ministro de Estado de Negocios extranjeros se halla gravemente enfermo. (Boersen-Halle.)

DINAMARCA.

Itzehoe 23 de Octubre.

En la quinta sesion de la asamblea de los Estados de Holstein, un miembro propuso que los Estados solicitasen del Gobierno una ley que pusiese á los ciudadanos á cubierto de las prisiones arbitrarias.

Esta proposicion, que ocasionó una larga discusion, ha sido desechada por el órden del dia, fundada en que el comisario Real había declarado que el Gobierno iba á ocuparse inmediatamente en la revision de las leyes penales de Holstein.

(Corresp. de Hambourg.)

PRUSIA.

Berlin 1.º de Noviembre.

Desde el regreso del Rey y de los ministros se ha redoblado la actividad en todos los ministerios: han vuelto á empezar las conferencias del consejo, y se celebran tres á la semana. Se ocupan mucho en la administración interior; y el nuevo sistema de aduanas empeña tambien á los miembros del consejo á dirigir toda su atencion á las relaciones con los países extranjeros. Se piensa asimismo en no apartar enteramente á la Inglaterra, á quien el nuevo sistema de comercio parece que ha inspirado alguna desconfianza. Se sabrá con satisfaccion que el Gobierno quiso publicar un manifiesto en el que declaraba francamente sus miras.

Este manifiesto conciliaria á nuestro sistema de aduanas la opinion pública de Inglaterra y de Francia, donde aun reina mucha prevencion contra él. (G. d' Augsburgo.)

Se han dirigido instrucciones al ministro de Prusia cerca de los Estados Unidos en Washington para que participe el designio de nuestro Monarca de arreglar las relaciones de comercio de la Prusia con los Estados Unidos por medio de un convenio ventajoso.

No se ha manifestado opuesto á este deseo el presidente Jackson, y desde la llegada de Mr. Wheaton en calidad de encargado de negocios americanos á Berlin, se sabe que se han establecido negociaciones diplomáticas. No se trata solamente de arreglar las relaciones comerciales de los Estados Unidos con la Prusia, sino de hacer extensivo el arreglo á todos los Estados que componen la confederacion comercial alemana. A la llegada de Mr. Wheaton se seguirá, segun se dice, la de muchos cónsules en Alemania. Probablemente expondrán los Estados Unidos que el arroz y el tabaco pagan muy subidos derechos en los Estados de la Union alemana, y antes de la conclusion definitiva del tratado ocurrirán muchas y graves dificultades.

A fin de estimular el comercio y la navegacion en los puertos prusianos del Báltico, y atraer las embarcaciones americanas á Stettin, Dantrick y Meruel, el Gobierno prusiano

